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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和６年度　第５回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和６年８月２６日（月） 

　開会　午前９時５０分　　　　閉会　午前１０時４５分 

 

３．場　　所　　　上更別小学校　図書室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 宝輪祐子 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 伊藤啓展 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席

主幹　兼 

社会教育係長
道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 河原崇行 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

伊東次長　　若干早いのですが、只今から令和６年度第５回目教育委員会議の方開催致しま

す。それでは教育長よろしくお願い致します。 

教 育 長　　それではこれより、令和６年度第５回更別村教育委員会議を開催致します。 

　　　　　　日程第１、会期の決定についてですが、会期につきましては、本日１日限りと

することでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、会期につきましては本日８月26日の１日間と致します。よろしくお願い

致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

てご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　一点、議案にないのですが確認したいことがあります。小学校のグラウンド改

修は夏休み期間中に整備終わったんでしたっけ？ 

伊東次長　　グラウンド整備についてはまだ終了していなくて、現在も工事を行っておりま

す。工期は９月末となっております。一応、打合せでは夏休み終了後、半分は使

えるように整備を進めている状況です。 

佐藤代理　　グラウンドの整備状況を確認したいので、本日、移動教育委員会議終了後、確

認させていただきたいと思います。 

伊東次長　　わかりました。 

教 育 長　　では、帰りに教育委員さんにグラウンドの整備状況を確認して頂くということ 

でよろしくお願い致します。 

その他、何かございませんでしょうか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは次に日程第３　議案第１号　学校における働き方改革　更別村アクシ 

ョンプラン（第３期）の決定について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第１号　学校における働き方改革　更別村アクションプラン（第３期） 

について説明をする。） 

道券主幹　　（補足説明をする。） 
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教 育 長　　只今、議案第１号　学校における働き方改革　更別村アクションプラン（第３ 

期）の決定についての説明がございました。本件についてご質問等があれば、よ 

ろしくお願い致します。 

本間委員　　校務支援システム等を導入して、慣れるまで若干時間がかかって業務時間が増 

えるんだけど、将来的に事務処理時間が短縮され、それにより勤務時間が短くな 

るというものだと思いますが、慣れるまでの猶予期間はどれぐらい見ているもの 

なんでしょうか？なかなか単年度では比較にならないと思うのですが…。 

伊東次長　　今回、校務支援システムを導入しているんですが、慣れるまで時間がかかるの 

で、今のところこの期間までという猶予期間は設けてはおりません。ですが早め 

に慣れてもらえるよう説明会をしている状況です。実際のところ校務支援システ 

ムを導入したことにより業務がどれだけ効率化したかというのは見えないところ 

があるかもしれません。 

本間委員　　システム導入に当たって、業者の説明ではおよそ２割業務が減りますよとか説

明があったのでしょうか？ 

河原係長　　実際には何割減りますよとかいうものではなく、導入によって先生方がこんな

ことができることによって効率化が図れるというもので、例えば将来的には現在

使用しているメール配信システムを利用して、児童生徒の出欠確認ができること

により、先生方が一人一人の出席確認をしなくてもシステムで自動で入ってくる

ので一括確認できるとか、通信簿作成ができたり先生方のスケジュール確認がで

きるなど、使いこなせれば将来的に業務効率化が図られるため導入した形となっ

ております。 

伊東次長　　現在のそれぞれの業務の中でどれだけ時間を要しているのかは、それぞれ個人

差もありますので、正直なところ図れないところなんですよね。 

本間委員　　はい。わかりました。 

教 育 長　　他、何かございませんでしょうか？ 

神成委員　　今回、夏休みに娘がタブレットを持って帰ってきて宿題をやったんですけど、

学童で宿題をやろうとしてもＷＩ-ＦＩがつながっていなくて設定からやらなく

てはならず、また長期に出かけるときに持って行ってやろうとしても、ＷＩ-ＦＩ

の設定をしなくてはならなくて、やれる環境を作るのが難しいという課題や、破

損の心配もあって、娘に聞くと学童にタブレットを持ってきている子はいるか確

認したら、あまりいないと言っていたので、学童に行っている子は夜に宿題をや

っているのかなと思っていました。 

教 育 長　　今年から小学校がタブレットの中に宿題が入っていてそれを行うという… 
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神成委員　　宿題をやっても保存しないと最初からということになっていた。 

伊東次長　　宿題についてもタブレット上に保存しているものではなく、ＷＥＢ上で保存さ

れたものを各自で接続して行うもので、またセキュリティの関係でインターネッ

トに接続する場合、それぞれＷＩ-ＦＩ設定を変える必要はあります。 

河原係長　　学童にも同じパソコンは配置されているはずなので、タブレットを貸してくだ

さいと言えば使えると思います。ログインＩＤとパスワードは自分ので入れます。 

　　　　　　ですが、令和７年度にタブレット更新を予定しており、国としてはタブレット

の持ち帰りを推奨しているので、学童に予備機を配置することは難しいと思われ

ます。 

神成委員　　わかりました。娘に伝えます。 

教 育 長　　今回初めて宿題をＩＣＴを活用した形でやってみたということで、若干課題は 

ありますが、慣れていくと先生方が子どもたちがどこまでできているかも確認が

できるということで、そういうことは進んでいるなと感じているところです。 

寺井委員　　中学校って……（聞き取れず）教科書を持ってきて何か勉強してましたよ。 

　　　　　　ノートに書き取ったり……。 

教 育 長　　中学校は教科によってタブレットを活用したところがあったということですね。 

　　　　　　その他、何かございませんでしょうか？ 

　　　　　　このアクションプランについては、教員になりたいと人がどんどん減っている 

ということで、小学校教員採用試験では１.何倍ということで、受ければほぼ受か 

るのではないかという倍率になっていて、教員を目指す方を増やしていかなけれ 

ば教員・教育の質が上がっていかないということで、働き方改革を進めていると 

ころなんですが、この間、教員のなり手も少ないのですが、管理職を目指す人も 

少なくなってきているんですよね。今年度もなんとか来年度の教頭職になる人数 

は確保することができたということですが、管理職についても働き方改革を進め 

ていかなければ、なかなか教頭をやりますという人が出てこないんじゃないかと 

いうことで、管内教育長部会で話がありました。 

　皆さんから何かございませんでしょうか？ 

小林所長　　私の方からよろしいでしょうか。「アクションプランの具体的な取組」のアクシ 

ョン１校務の効率化と役割分担の推進の中の(4)学校給食費等の公会計化の推進 

及び徴収・管理業務の負担軽減の項目については、今年度より給食費の公会計化 

を実施しているため削除することになると思います。 

道券主幹　　わかりました。 
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教 育 長　　では、その部分を削除修正した形での提案とさせていただきますようお願い致 

します。その他、何かございませんでしょうか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します、議案第１号　学校における働き方改革　更別村アク 

ションプラン（第３期）につきましては提案のとおり決定することでよろしいで 

しょうか？ 

（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第１号　学校における働き方改革　更別村アクションプラン（第 

３期）の決定につきましては、修正した内容にて決定することと致します。 

それでは次に移りたいと思います。日程第４　議案第２号　令和６年度教育費 

補正予算（案）の提出について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第２号　令和６年度教育費補正予算（案）の提出について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第２号　令和６年度教育費補正予算（案）の提出についての説明が

ございました。本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、お諮り致します、議案第２号　令和６年度教育費補正予算（案）の 

提出につきましては、提案のとおり提出することでよろしいでしょうか？ 

（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第２号　令和６年度教育費補正予算（案）の提出につきましては、 

原案のとおり提出することと致します。 

次に日程第５．議案第３号　令和７年度から使用する中学校用教科用図書の採 

択について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第３号　令和７年度から使用する中学校用教科用図書の採択について説 

明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第３号　令和７年度から使用する中学校用教科用図書の採択につい 

て説明がございました。昨年度は令和６年度から使用する小学校用教科書の採択、 

今年は令和７年度から使用する中学校用教科書の採択ということでした。この出 

版社ですけど、色々協議した結果、今まで使っていた出版社と同じ会社になりま 

した。本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、お諮り致します、議案第３号　令和７年度から使用する中学校用教 

科用図書の採択につきましては、提案のとおり決定することでよろしいでしょう 

か？ 
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（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第３号　令和７年度から使用する中学校用教科用図書の採択つき 

ましては、原案のとおり決定することと致します。 

　それでは次に日程第６　その他に移りたいと思います。 

まず１つめ　当面する教育行政上の諸課題についてということで、令和６年度 

全国学力・学習状況調査に係る北海道版結果報告書への市町村別結果の掲載同意 

及び公表内容について説明をお願いします。 

伊東次長　　（令和６年度全国学力・学習状況調査に係る北海道版結果報告書への市町村別 

　　　結果の掲載同意及び公表内容について説明をする。） 

教 育 長　　皆さんに配付している資料につきましては、令和５年度の結果を掲載したもの 

をお配りしておりますが、今年度も同じような形で掲載してよいかお諮りしたい 

のですが、よろしいでしょうか？ 

（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、このような形で掲載することとします。また、今年度まではどこの市町 

村も統一された様式で北海道教育委員会の方で掲載していたのですが、来年度か 

らは各市町村で結果を分析して、改善策もそれぞれ出している市町村が多くなっ 

てきていることから、同じような様式ではなくて、それぞれ市町村特有の結果及 

び改善策を出していったらどうかというものも検討されているようです。今年度 

は昨年度同様の形式で掲載するということでした。 

　　　　　　では、この件については掲載することに対して同意していただいたということ 

で、来年度以降は様式等は変更になっていくということでお知りおきいただきた 

いと思います。 

　　　　　　その他、何かございませんでしょうか？ 

本間委員　　飛び出せワールド代替事業のホームステイ体験in沖縄での良かった点とか改 

善点等の総括はいつ頃予定されているのでしょうか？ 

道券主幹　　一連の事業の中でひとつ報告会が残っておりまして、参加者から感想文をとり 

まとめたり、参加生徒とどのように行うかまだ決めておりませんが、そこまで終 

了したら研修として一区切りとして評価をしたいと考えております。 

　今のところ、実施した感想としてはとりあえず事故や病気などなく無事に帰っ 

てこれたということです。また、フィールドワークとホームステイ体験というこ 

とで、色々話を聞くと大変な思いをした子がいたと聞いておりますので、その辺 

も整理した上で教育委員さんへお知らせしたいと考えております。 

本間委員　　わかりました。 
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教 育 長　　報告会が終わってから提示をさせていただくことでよろしくお願い致します。 

　　　　　　その他、何かございませんでしょうか？ 

　　　　　　総合誌さらべつと文集どんぐりの関わりについて教育委員さんにお話しした方 

がいいと思うんですが…… 

道券主幹　　先日、総合誌さらべつ編集委員会があったのですが、学校推進協議会で発行し

ています文集どんぐりという小・中学生の作文集ですが、学校推進協議会の方で

今年度から発行しないことになっていまして、それだと子どもたちの作品が見れ

なくなるとさみしくなるということで、総合誌さらべつの方でも小・中学生の作

品は載せてはいるのですが、中学生は意見発表が中心で全員は掲載されてはいな

いものですから、今回、総合誌さらべつの編集委員長が中学校の小室校長先生で、

学校の方でも確認してもらって、中学生全員の作品が掲載される場所が変わって

しまいますが、総合誌の中で村民の方に見てもらえる形でやっていければという

ことです。今までは文集どんぐりのために子どもたちに作文を書いてもらい掲載

していたということですが、それを添削する業務も見直したいという趣旨や子ど

もたちの負担にもなっていたものですから、既存で授業などで取組んでいる内容

とか作品を掲載するとか、小室校長先生の方では子どもたちが何を掲載したいか

選んでもらって、それぞれの作品を総合誌の中で見てもらうという形でやってい

けないかなという話になっていまして、内容を見直して進めていきたいと考えて

いるところです。 

小学校の方も文集どんぐりがなくなることは同じなので、作品の内容について

も見直しを含め、検討を進めております。 

教 育 長　　ずっと懸案事項となっていて、私が現役の時も文集どんぐりと総合誌さらべつ 

をふたつやらなくてはならないということで、先生方の負担になっていたという 

ことがずっとあって、ひとつにできないかという話がありました。この度４月の 

総会において文集どんぐりについては廃止することになったということです。 

　教育委員さんにもご理解いただければと思います。 

　その他、何かございませんでしょうか？ 

（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次回の会議について確認したいと思います。次回、第６回の教育委 

員会ですが、９月25日水曜日午前10時00分から、会場を更別小学校で移動教育 

委員会議として開催致しますのでよろしくお願い致します。このときも給食費 

300円集めるということでいいですか？ 

伊東次長　　はい。 
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佐藤代理　　因みに中学校の文化祭っていつ頃だったんだっけ？ 

教 育 長　　10月５日です。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他なければ本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これを 

もちまして、令和６年度第５回更別村教育委員会議を終了致します。お疲れ様で 

した。 

 

 


